

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Indicadores. El tipo de cambio del dólar respecto al colón alcanzó un nuevo mínimo en lo que va del 2024, con una cotización al cierre de \$502,40 para el miércoles 10 de abril, en Monex. Con este precio el valor de referencia de la divisa se acerca a los \$500, un umbral que no se veía desde finales del 2013. Según los datos del BCCR, el precio del dólar para este miércoles se redujo \$2,59 en relación con el mismo día de la semana anterior, cuando el tipo de cambio fue de \$504,99. Además, es \$0,35 más bajo que el valor del martes 9 de abril. Un estudio de la Universidad Nacional (UNA), prevé que el precio del dólar continúe en un nivel bajo durante este año, debido a la persistencia en las condiciones de abundancia de divisas, lo que presiona a la baja el tipo de cambio. El escenario base del estudio asume que la cotización terminará el año entre los \$510 y \$530 por dólar. El Banco Central mantuvo activa la compra de dólares para sus reservas, adquiriendo \$13,97 millones este miércoles y un total de \$86,18 millones en lo que va de la semana. Además, la entidad monetaria también compró \$53,72 millones por requerimiento del sector público no bancario (SPNB). En lo que va de este año, la autoridad monetaria adquirió \$1.259 millones para aumentar el saldo de reservas monetarias internacionales. Esta cifra equivale al 66% de lo comprado por el BCCR para este fin en todo el 2023, que fueron \$1.899 millones. Fuente: La Nación. <https://www.nacion>

Tecnología. Recientemente nuestro país anunció la intención de convertirse en un hub regional para el desarrollo de una industria de semi conductores. Esta ambiciosa meta requiere de poderosas capacidades digitales que permitan implementar esta industria en forma exitosa. Imagine Costa Rica conectada a la velocidad de 5G, con capacidades de primer nivel que impacten en la producción de semiconductores, medicina, transporte, agricultura y mucho más. La tecnología de quinta generación, que promete ser hasta 100 veces más rápidas que las redes 4G de hoy en día, ofrece a usuarios en todo el mundo experiencias innovadoras tales como vehículos autónomos, fábricas operadas por robots y cirugía remota. Para Víctor Toledo, Capacitador de E-learning de Huawei México, la red 5G tiene enormes oportunidades, destacando que "Más allá de obtener mejoras en la velocidad, se espera que esta red desate un ecosistema masico en donde las redes celulares puedan satisfacer las necesidades de comunicación de miles de millones de dispositivos conectados, con un balance adecuado entre velocidad, latencia y costo". En el futuro próximo, 5G se integrará aún más con VR, transmisión en vivo de 8K y otros servicios. Esto facilitará aplicaciones más innovadoras en áreas como la telemedicina y la transmisión en vivo, lo que acelerará el desarrollo de la economía digital. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/5g-el-futuro-en-tiempo-p>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	497,23
Venta	504,11
Monex*	502,40
Variación diaria	-0,35

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,89%
Variación semanal	-0,03
TED	3,29%
Variación semanal	0,02
TPM	5,25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	3,26
30 días	3,66
Último año	4,91
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,34
30 días	3,35
Último año	3,28

NOTICIAS INTERNACIONALES

México. El Banco Mundial redujo su perspectiva de crecimiento del país de 2,6% a 2,3% para este año, un crecimiento mucho menor a lo registrado durante el 2023 (3,2%). La expectativa de crecimiento para 2025 y 2026 es aún menor, con 2,1% y 2,0%, respectivamente. Para toda la región, la entidad bancaria prevé que el PIB se expandirá 1,6% en 2024, esto desde el 2,3% en la estimación que se había hecho anteriormente. "Estas son las tasas más bajas en comparación con todas las demás regiones del mundo e insuficientes para impulsar la prosperidad". Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/economia/2024/04/10/banco-mu>

Argentina. Los analistas encuestados estimaron que la tasa de inflación mensual bajó al 12% en marzo, por debajo del 13,2% registrado en febrero y de un máximo de 25% en diciembre, lo que marcaría un tercer mes consecutivo de desaceleración de los precios y un impulso para la reforma económica del nuevo presidente. El país sudamericano tiene la inflación más alta del mundo con una tasa anualizada superior al 275%, lo que perjudica el poder adquisitivo de los consumidores y frena la economía. Milei se ha centrado en frenar los precios mediante un paquete de recortes de austeridad. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/ma>

Brasil. El IPC ha retrocedido casi seis décimas en marzo respecto al mes anterior, situándose en el 3,93% interanual, siendo este el sexto mes consecutivo en el que se registra una cifra a la baja en el país. A su vez, según ha informado el IBGE, se desaceleró fuertemente en marzo, hasta el 0,16%, lo que suponen 0,67 puntos porcentuales menos que en febrero, cuando se elevó hasta el 0,83% mensual. La inflación mensual deja así atrás la senda creciente que venía registrando en los anteriores meses, al mismo tiempo que la cifra interanual logra caer por debajo del 4,0% y retoma niveles del pasado julio, cuando logró caer al 3,99% interanual. De los nueve grupos de productos y servicios, el de alimentos y bebidas no alcohólicas experimentó el mayor incremento mensual, del 0,53% inferior al registrado en febrero. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com>

EMISORES

Pemex: está dejando de producir unos 20.000 barriles por día (bpd) de crudo tras un incendio en una plataforma marina. La plataforma Akal-B en la Sonda de Campeche, de donde se extrae el mayor volumen de crudo del país, sigue fuera de servicio mientras empleados trabajaban para que opere normalmente. Es probable que en consecuencia la producción de hidrocarburos registre una disminución en abril. La petrolera no ha dado actualizaciones sobre el incendio desde el domingo, cuando informó que realizaba una inspección y evaluaba las causas del incendio "para el restablecimiento de la operación en el centro de proceso". En los últimos años la petrolera ha registrado varios accidentes mortales en sus instalaciones marinas, que algunos expertos atribuyen a la falta de inversión en mantenimientos claves, lo que la empresa suele negar. La empresa cifra su producción actual de petróleo y condensado en 1,8 millón de bpd, de los cuales 1,5 millón es crudo, la más baja en 45 años. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/empresas/2024/04/09/pemex-incendio-plataforma-sonda-cam>

MERCADOS

El índice de referencia S&P 500 y el Nasdaq subieron, después de que unos datos de precios al productor más débiles de lo previsto calmaron el nerviosismo de los inversores sobre la rigidez de la inflación, manteniendo vivas las esperanzas de recortes de tipos por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos este año. Un informe del Departamento de Trabajo mostró que el índice de precios al productor (IPP) para la demanda final aumentó un 0,2% en marzo, frente a las previsiones de un aumento del 0,3%. Anualmente, aumentó al 2,1%, frente a una estimación del 2,2%. Los rendimientos de los bonos gubernamentales disminuyeron después del repunte del miércoles, y el bono a 10 años se situó por última vez en el 4,53%. Los contratos de futuros que se ajustan a la tasa de política del Banco Central todavía apuntan a la reunión de setiembre de la Fed como el punto de partida más probable para los recortes de tasas. Sin embargo, los operadores ahora ven posibilidades casi iguales de que la Fed reduzca las tasas. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/us/futures->